

PRESENTACIÓN DEL PREGONERO DE LAS FIESTAS DE "EL VALLE" DE AGAETE; 21 DE JUNIO DE 1.997.

DON JUAN MARTÍN MEDINA:

"Estimado Alcalde; querido Pregonero; Autoridades; amigas y amigos todos. Es este un momento que para todos nosotros nos dice tantas y tantas cosas; nos transporta al pasado, y nos hace recordar a nuestra gente que ya no está entre nosotros; a nuestras tradiciones, a nuestras amistades, nuestras penas y nuestras alegrías.

Es en este momento y en este marco, donde vamos a dar un parón a lo rutinario de cada día y nos disponemos a celebrar las Fiestas con el máximo esplendor y a gusto de todos. Es un honor para el Pregonero y no menos para el Presentador, que hayamos sido nominados para tales menesteres. Deseamos ardientemente que al final, todos juntos, celebremos las mejores fiestas; en armonía, en paz y con muchísimo amor que es lo que en definitiva importa.

Deseamos y queremos que vivamos unas Fiestas auténticamente tradicionales y profundamente religiosas. Que juntos de la mano lleguemos a conseguir nuestros objetivos que no pueden ser otros que tener a este Valle a la altura que se merece en lo cultural, en lo deportivo y en lo social; tener un Valle que sepa sumar y no restar, un Valle alegre, dinámico, solidario y próspero.

El Iltmo. Ayuntamiento de Agaete y la Comisión de Fiestas de San Pedro Apóstol del Valle; han tenido a bien proponer a Don Anselmo Martín Medina, Pregonero de la de 1.997; el cual aceptó

encantado, muy agradecido y muy orgulloso de serlo.

Tamadaba y Berbique, El Sao y El Hornillo, La Culata y La Culatilla, Las Casas del Camino y Las Cuevecillas, todo El Valle en definitiva va a recibir el mensaje del Pregonero junto a esta Ermita de San Pedro Bendito, comenzando así los actos más importantes de Las Fiestas del 97 en honor del Apóstol.

Es pues, Anselmo, el que va a pregonar las esencias de estas Fiestas nuestras; un hombre que ya estoy presentando y que obviamente puede ser que peque de subjetivo en esta presentación, pues hemos nacido de una misma madre. Anselmo no viene de fuera, Anselmo es de aquí, es vallense; de niño correteaba por esta plaza y por todos estos parajes con aquellos amigos de la época como fueron: Venancio, Tino, Perico, Melchor, Gregorio, Hipólito, Elías, Mateo, Pepe Luis, Pío, Chano, Paquillo, Antonio Eusebio, Esteban, Eduardo y un largo etc. que guardamos en nuestros corazones y que jamás olvidaremos.

En esta presentación quisiera resaltar el perfil humano por arriba de ese curriculum y bagaje cultural que ha ido atesorando a lo largo de su vida el Pregonero de hoy. Anselmo nació el 17 de Octubre de 1.944, ahí mismo en El Ingenio; recuerdo como si fuera hoy cuando oí su primer llanto; tenía yo entonces 4 años y 8 meses. Comenzó a aprender las primeras letras desde muy pequeño en la escuela unitaria del barrio regentada por Don Rafael Esparza y el último curso por Don Juan Álamo. Interrumpió su escolaridad aquí al marcharnos a vivir al casco de la Villa por circunstancias de esta vida. Allí continuó la enseñanza primaria siendo su maestro Don Juan Contreras. Terminó brillantemente este ciclo y es el momento de decidir su futuro; él es consciente de nuestro bajo poder adquisitivo; sabe perfectamente

que lo vamos a pasar mal si se decide por el estudio. Elige el mundo laboral, es explotado siendo aún un niño en las tareas agrícolas en los Llanos de Agaete, tanto plantando cebollas o papas, como quitando las malas hierbas, o regando o haciendo zocos; hereda en parte la afición y el saber de nuestro progenitor; la agricultura.

Todos los que le conocían coincidían en lo mismo; "es una pena que este chico tan inteligente no esté estudiando", decían. Él harto de tanto trabajo, viento y órdenes sigue pensando en lo mismo de siempre; "ésto no tiene futuro". Es aquí, pienso yo, donde va a dar uno de los pasos más trascendentales de su vida. Se presenta en el Instituto Laboral de Santa María de Guía; pide los papeles de Ingreso; lo aprueba y solicita beca. Todo esto lo va a hacer él solito; termina el Bachiller brillantemente y se matricula en Magisterio.

Aquí y ahora, mis queridos amigos, no me puede resistir la tentación y no me queda otro remedio porque me lo pide el corazón que citar a nuestro querido e inolvidable compañero Isidoro Perdomo, que en paz descansa; pues parece ser que ambos llevan unas vidas paralelas profesionalmente hablando; él también va al Instituto después de cumplir con el Servicio Militar, y luego hace el Magisterio, siendo durante toda su vida un maestro admirado y querido por todos; nuestro recuerdo eterno al amigo y compañero querido Isidoro en este primer aniversario de su muerte.

Vuelvo a los pasos de la vida de Anselmo; como estáis viendo una vida difícil, llena de obstáculos, pero él no se amilana, continúa, avanza y termina el Magisterio. Esto que acabo de decir concuerda y se ratifica en unos versos que leemos en su poesía titulada: "Recuerdos del ayer" que escribió en el 50 Aniversario

de su Nacimiento:

Esa estrofa dice así:

<< Duros años de mi vida
sin la dura roca, el pedestal
el cincel que labró mi camino
que marcó mi verdad... >>

Comienza a dar clase en su Instituto donde había hecho el Bachiller; aprobó las Oposiciones y más tarde se especializó en Matemáticas, su materia preferida. En la actualidad sigue la Docencia en el Colegio José Sánchez y Sánchez donde es el Jefe de Estudios.

Anselmo es un hombre generoso y altruista; muchos de los que me están escuchando saben muy bien que estoy expresando exactamente lo que es, que si le necesitan está siempre dispuesto a hacer un favor; es de los que dejan sus quehaceres particulares y hasta sus obligaciones familiares para hacer el bien a los demás. Como comprenderán yo podría decir muchas cosas de este Pregonero, pero no quiero abusar de vuestra atención y de vuestra amabilidad y tampoco caer en pedantería, aunque reconozco que he sido bastante subjetivo como presentía desde el principio de esta presentación. Por todo ello, yo ya me callo y os dejo con el Pregonero que estoy seguro que nos va a comunicar muchas cosas bonitas e interesantes de nuestro Valle y de nuestra gente.

MUCHAS GRACIAS"